MEDIO: PORTAL CNNEXPANSION

FECHA: 15/MARZO/2013





Reforma laboral empujará empleo en 2013

Una encuesta de Banxico entre empresarios dice que se crearán 194,400 nuevas fuentes de trabajo; los consultados prevén que la economía mexicana se desacelerará ligeramente en el primer semestre.



En México hay 7.8 millones de jóvenes menores de 30 años que ni estudia ni trabaja. (Foto: Archivo)

Por: Isabel Mayoral Jiménez

CIUDAD DE MÉXICO (CNNExpansión) — Como consecuencia de la reforma laboral aprobada en noviembre de 2012, se espera que durante el presente año se generen cerca de 194,400 nuevas fuentes de trabajo formales, de acuerdo con empresarios consultados por el Banco de México (Banxico).

"Los directivos de 1,884 compañías consultadas en todo el país anticipan en 2013 nuevas contrataciones derivadas de los cambios que pueden venir con la reforma laboral, y aun cuando la encuesta se levantó en diciembre del año pasado (...) ya es un número considerable e importante", dijo este jueves Alberto Torres García director general de Investigación Económica de Banxico.

A pesar del aumento que registró la tasa de desempleo en México en enero de este año, a 5.2%, se ubicó como la cuarta más baja entre los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE).

De acuerdo con el reporte mensual del organismo internacional, la tasa de desempleo en México fue de 5.2% en enero desde 5.0% en diciembre pasado, pero está por debajo del 8.1% promedio de la OCDE en el primer mes de 2013.

El pasado 7 de noviembre, el entonces presidente Felipe Calderón presumió que de enero a octubre de 2012 se habían creado 865,000 nuevos empleos, una cifra que calificó de histórica.

Los directivos empresariales entrevistados por Banxico entre diciembre de 2012 y enero de este año consideran que las economías regionales continuarán creciendo, pero que el ritmo de expansión será ligeramente menor en el primer semestre, destacó Torres García al dar a conocer el 'Reporte sobre las economías regionales, octubrediciembre 2012'.

El menor crecimiento que se percibe entre los encuestados se relaciona con la expectativa de que la expansión de la economía mundial sea menor a la prevista, pero en opinión de los directivos, la economía en las regiones del país podría verse impulsada en la segunda mitad de 2013 por la reforma laboral y más obras de infraestructura que eleven la productividad de las empresas manufactureras en todas las regiones del país.

Otro de los riesgos que percibieron los entrevistados fue la vulnerabilidad de las finanzas públicas de algunos estados y municipios, debido a su posible efecto sobre las obras públicas y la posibilidad de que se reviertan los avances que -en su opinión- se han logrado en la percepción sobre la seguridad pública.

A pesar de ello, un amplio número de directivos indicó que una profundización del proceso de reforma estructural en México contribuiría en el mediano plazo a dinamizar a la economía.

Con relación a la situación de los estados y municipios, un análisis de Fitch Ratings también publicado este jueves observa que los indicadores de recaudación local se han visto favorecidos por ingresos que en muchos casos están altamente subsidiados, por lo que no necesariamente ha mejorado la flexibilidad financiera de los estados.

El Reporte Especial 'Grupo de Estados Calificados por Fitch: Medianas de los Principales Indicadores (2013)', destaca que con excepción de las entidades calificadas en AA(mex), el resto del grupo de estados calificados continuó experimentando un deterioro en la generación de ahorro interno (flujo disponible para servir deuda y/o realizar inversión), un declive en el gasto de capital y un debilitamiento en la posición de liquidez, producto del incremento en los pasivos de corto plazo.

Por otra parte, la deuda de largo plazo con respecto a los ingresos disponibles del grupo de estados calificados continuó aumentando, pero se mantiene en niveles moderados para las entidades calificadas en A(mex) y AA(mex), al igual que el indicador de servicio de la deuda como proporción del ahorro interno.

En este sentido, Fitch destaca que si bien la mayoría de los estados puede acceder a financiamiento de manera prudente y mantener indicadores de endeudamiento en niveles manejables, la flexibilidad financiera con altos niveles de apalancamiento se ve cada vez más presionada por los mayores recursos destinados al servicio de deuda.